
Von der Stadt Wilhelmshaven liegt die endgültige Abrechnung für die 
Schmutzwasserbeseitigung des Jahres 2006 vor. Über das Ergebnis wurde bereits im 
Verwaltungsausschuss berichtet. Ebenfalls wird die Abrechnung im Bau- und 
Umweltausschuss in der nächsten Sitzung am 12. 12. 2007 zur Kenntnis vorgelegt. 
Danach war für das vergangene Jahr eine Nachzahlung in Höhe von ca. 77.000 € fällig. 
Strukturell betrug das Defizit für 2006 damit ca. 166.000 €. Unter Berücksichtigung des 
aus den Vorjahren noch vorhandenen Guthabens wird voraussichtlich zum Ende dieses 
Jahres ein Minus von 115.000 € für den Gebührenhaushalt bestehen. Die vom Rat in 
der letzten Sitzung beschlossene Anhebung der Gebühren ab dem 01. 01. 2008 ist 
somit sinnvoll und erforderlich, um das Defizit nicht weiter ansteigen zu lassen und zu 
einem späteren Zeitpunkt eine noch stärkere Erhöhung der Abwassergebühren 
vornehmen zu müssen. 
 
BM Böhling entschuldigt sich an dieser Stelle bei der SPD-Fraktion und der Fraktion 
Bündnis 90/Die Grünen für die in der letzten Ratssitzung von ihm getroffene Aussage, 
dass sie bei Vertragsabschluss nicht aufgepasst hätten, da der Vertrag keine Frist für 
die Vorlage der endgültigen Abrechnung durch die Stadt Wilhelmshaven enthalten 
würde. Diese Aussage muss er korrigieren, denn in dem Vertrag ist eine Frist festgelegt, 
nämlich der 30. 09. eines jeden Jahres. 


